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Hétène commence à récolter
auprès des tiginiacois des
anecdotes sur les anctens
magasins (hôtets. auberges,
restaurants, boutangeries,
quincaitteries, salon de
coiffure ...) de notre bourg.
L'objectif est de cCInserver des
traces de t'histoire du vitlage
grâce à votre mémoire.

Quise souvient des pâtisseries
de chez " Ritou Chassac",
d'avoir acheté ou espéré un
jouet venant de chez madame
Yeux ? des hameçons chez [â
Jutia ? ...

Nombre de maisons d'habitation, tout au long de [a rue du Tacot étaient des commerces, n'en
perdons pas [a trace. Ce sont ces histoires, petites ou grandes. que nous souhaitons conserver
pour les transrnettre, à ceux qui s'instatlent. ceux qui passent, ceux qui aiment notre bourg.

nlnfos prütiquas
Bibtiothèque Àgence postate

Magazrne Municipal de Liginiac
Mars-Avrit 2021 I Mairie de Lrginrac. l Ptace de t Égtrse - 19160 Ligrniac
Directeur de [a pubtication , Fr-édéric Bivert
Comité de rédabtion. Pierre-AndréTronche. Nathatie Desoubry. Frédéric Bivert. Hétène Debar
Relecture : Mireille Vincent, lsabei.te Vignal
Crédit photos, Frédéric Bivert. Fotol.ia.lean-Ctaude Vincent. HéLène Debar
Création de [a Maquette . Sof'ld / Com sur un PtsteaLr
Rédactron et mise en page . Com sur Ltn Ptateau
lmpression : Graphitti / 400 exemplaires
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Etre Maire.
Dans Les communes de moins de 1000 habitants, [e mandat de rnaire est de ptus en ptus exigeant.
It demande des compétences dans beaucoup de domaines. ainsi que des responsabiLités importantes.
lL doit mettre en æuvre les moyens de financements. bâtir des projets, répondre aux solticitations
individueltes sans perdre de vue t'intérêt générat. Une technicité de ptus en plus pointue s'est imposée
dans [a gestion des affaires [oca[es. Désormais, [.e Maire doit disposer de connaissances précises
dans de tràs nombreux domaines d'intervention. lt doit répartir Les rôtes dans un ensembte normatif
au quotidien. Avec [a gestion locate, dans les petites communes comme Liginiac. c'est un exptoit
d'équil.ibrisme. La charge de travait qui repose sur les épautes du Maire et deiétus locaux s'est àonc
considérabtement accrue
Etre Maire...
Avec un conseiI municipat qui est un métange de personnes représentant les trois listes bouteverse
aussicettesituation. Réussirà conserverun esprit constructif est. danscesconditions, compl.iqué. Dans
ces conditions, effectivement [a fonction de Maire reste très diff icil.e. Notre rôte risque de se retrouver
cantonné à un rôl.e d'agent : agent de mise en æuvre. agent de t'État, agent de t'intercommunaLité...
Loin de nos rêves, servir sa commune et ses habitants. Ce phénomène existe de pLus en plus dans les
petites communes de Corrèze où te Maire se retrouve souvent seuI pour âssurer t'exercice.
Etre Maire...
Quoi qu'iI en soit. iL faut [a santé pour réal.iser tout cel,a. ne jamais s'étoigner de ses rêves, essayer de
faire de son mieux pour apporter te meitteur pour l'avenir de Liginiac.
Je souhaite à tous un très beau printernps.

Votre Maire,
Frédéric BIVERT

FONDS FORE§TIER

B n
De nombreuses aides existent pour L'entret ren et ta i-eptantat ion de nos arbres.
En Limousin. Le Fonds Forestier du Limousin accompagne ie reboisement. lt
est f inancé par les entreprises du secteur forestier et par ies rnstrtutionneLs
comnte Haute Corràze Communauté
Le montant des aides est

- 300 c / ha pour des travaux de plantatron eff ectués par [e propriétarre
- 600 € /ha pour des travaux de pLantat ion ef fectués par un prestatarre professionnet
Les aides sont attribuées pour une surface maximum de 5 hectares par an pour un
même proprrétaire.Toutes Les aides perÇues par ail.l.eurs pour res *An1Àr i*.u,
seront prlses en compte dans [e calcuIde t arde qui sera attribuée au propriétaire

Rens ü5 B? 5û 419 /www fondsforestierlimousrn.f r
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-Tv Petits trovoux

Des travaux pour t'école et tes enfants
Des travaux de remise en état des
tuyauteries extérieures d'évacuation des
sanitaires de l'écoLe ont été réatisés par
['entreprise CHAZAL pour permettre un
meitteur écoul.ement et éviter l'engorgement
des canaiisations. Suppression des
regards et raccordernent des tuyauteries.

L'aire de jeux pour les enfants, située au-
dessus de t'écote a été cl.ôturée pour éviter
Les déjections des chiens. Pour permettre
de conserver cet espace propre, it est
demandé aux utitisateurs de bien refermer
la porte d'accès après utitisation. La
commune profite de cet article pour vous
informer que [a divagatton des chiens et
chats est interdite. l[ est en effet constaté
un nombre tràs important de chiens et
de chats en situation de divagation. Pour
information, [e montant des amendes
pour ces faits peut atter de 150 à 750 euros.

Abrevoir de Pisse-Lèbre

Nettoyage de printemps au Maury
Le 23 février, tes équipes de ta commune
ont réaLisé un nettoyage du site du
Maury . ramassage des feuittes, tonte,
taiLl.e des haies, pour permettre te
redémarrage de ta nouvelte saison dans
de bonnes conditions. Un nettoyage
haute pression est égatement prévu sur
tes accàs. datlage et esca[iers du site.

Caniveaux à niveau I

Le 4 février dernier, La société Vidange
Corrézienne est intervenue pour déboucher
['ensembte des canaIisatrons et avatoirs
de récupération des eaux de vorries
dans [e centre bourg. Ces travaux sont
compiémentés par une intervention des
agents de la commune qui
ont réaLisé un décapage des
trottoirs, caniveaux. et murs
à t'aide d'un nettoyeur haute
pression. Les avaloirs des
caniveaux ont été repris avec
différents scettements. ainsi que
certains étéments de trottoirs.

l-es fontaines du village
Àettoyées

Les f*ntaines de certains
viLLages ont été nettoyées
égai.ement et sercnt
entretenues et nrtses en vaLeur
avec eventuettement des
fteurissements Cette action
permet de mettre en vateur'le
petit patrimoine de nos viliages.

Fontaine de Chabrat

fi
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La commune entretient ses lieux-dits !

La commune a été interpelLée par Les riverains du tieu-dit « Le puy du
Rieu ,r. concernant des coulées de boues dans les habitations ainsi
que [a chute d'arbres tràs proches des marsons Ces évànements
sont intervenus à [a suite de ta tempâte. Un travait a été réatisé par
Jérémie Auduc de L'entreprise Cima Bois de Liginiac pour [a coupe
des arbres [e long du chemin d'accès aux habitations. L'entreprise
Chazat a ensuite entevé toutes les souches des arbres et réatisé Le

façonnage du tatus, un fossé pour [écouLement des eaux et une mise
à niveau de l.a voie.

Buts pour t'Etoite Sportive de Liginiac

L'Etoite Sportive de Liginiac a demandé à La

commune de pouvoir mettre en ptace des
poteaux de buts au stade pour l,es équipes de
footba[t minimes. La cornmune a participé au
financement de ces équipements. L'équipe des
services techniques a réaLisé les carottages
et [e sceltement des poteaux : 4 buts sont
maintenant opérationnets et amovibles sr
besoin

5 /BulreTin Municipot n"2B - Mors / Avril 202r /LiginiOC
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La forât de Peyroux, un bien commun I

La forêt de Peyroux devient sectionate en Ig74 et 1993
suite à des opérations de remembrement. Cette forêt
est essentiettement résineuse. notamment en dougtas
et épicéas, que[ques sapins des Vosges et des feuittus.

Mais qu'est-ce qu'une forêt sectionale ?

It s'agit " de portion de territoire communat possédant
à titre permanent et exctusif des biens ou des droits
distincts de [a commune. Ces biens peuvent être
mobitiers, immobitiers. corporets. incorpore[s.
productifs de revenus ou non. (...) Les biens de [a section
appartiennent à La section de ta commune qui possède
une personnatité juridique propre et non pas aux
habitants. Sa gestion est [e plus souvent assurée par Le

Maire."

Une gestion détéguée à t'ONF
A Liginiac, [a gestion a été détéguée à L'ONF qui, de
par ces missions de gestion de l.a forêt pubtique, est
l'interlocuteur de 338 communes au sein du Limousin.
Avec un taux de boisement de 35% en Limousin, ta forôt
joue un rôte important dans Le dével.oppement locat.
Notre forêt sectionate est soumise au régime forestier
(Ensembte de textes de lois qui permet la gestion
durabte de l'a forêt par ['ONF), et à ce titre, nous
bénéf icions des servrces de t'0ff ice Nationate des Forêts
pour nous accompagner dans sa gestion. Le principe de
gestion est te suivant :

L'ONF organise régutièrement [e marquage des
arbres à couper. Ce marquage sera réatisé au
bénéfice des arbres sél.ectionnés pour ta semence
et [e renouvetlement de [a forêt. L'ONF sélectionne
égatement les arbres matades. lt est ensuite organisé
une vente pubtique de ces zones de coupes avec mtse
en concurrence. L'acheteur sétectionné aura ators
un certain détai pour orEaniser l.a coupe avec l'OlrlF.
L'ensemble de La démarche est encadré par ['ONF.
Ce type de vente est ators appeté << vente par appeL
dbffre » ll existe égatement une possibitité de vendre en
« bois façonné >> Cette organisation est réatisée entre [a
commune et i'0NF, [e bois est coupé par des entreprises
forestiàres spéciatisées. Le bois est ensuite stocké en
bordure de route, par type de produits. L'ONF propose
aux acheteurs référencés. au niveau locat et nationaL, ia

vente des produits (contrat annue[).
Depuis [a gestion de La forêt sectionate de Peyroux par
['ONF, le volume de bois annuel est de 449 m: environ.
toutes essences confondues. Les recettes nettes pour
l.a commune sont en moyenne annuetle de /+930 euros.
Une partie de cette recette annuette nécessite dêtre
réinjectée dans un investissement pour t'entretien
des pistes, les ptantations et t'entretien des jeunes
peuplements. Une autre partie de ces recettes pourrait
être égatement investie pour ie bon fonctionnement et
['entretien du petit patrimoine de [a section de Peyroux.

Une gestion durabte avant tout !

L'ONF évite te plr.rs possibLe tes coupês rases. sauf
en cas de matadie ELte privitégie Les éclaircies pour
permettre de regénérer ta forêt. Le parlenariat ONF et
la commune de Liginiac, vise à maintenir un état boisé
et préserver [a diversité des espàces : chênes rouges,
dougtas, sapins. hêtres, etc.
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La forêt, seconde filière économique de
Haute-Corrèze

3i% du territoire français est boisé. Et ce chiffre
augmente chaque année. La Nouvelte Aquitaine
est [a région [a ptus boisée de France représentant
17% du boisement national. La Corrèze est un
département boisé par excettence !

(28%),

De nombreuses essences
Une grande diversité d'essences et de peupl.ements
Les feuitius (chênes, près
de 62 % de la surface milllon
d'hectares et 2/3 de ta
Les résineux (pins.
38 % de ta surface
mitiion d'hectares
Le votume sur pred

Nouvetie-Aquitaine
(hors peupieraies).

Dougtas....)
régional'e,

La filière forêt bois
En Limousin. [a

mrics de 15 :,!

extre lS et 25 i,l
en1re i: êt ,15 1l
ertrâ 3§ st j: %

'14 14 et Êlss

J)
q/
nt7]

entreprises

ronâr
ETSYAT'}CU§I'IïE

économique avec
dévetoppement. En

i.08

forêt de production de
à 383 miltions de m3

l.e second secteur
fort potentiet de

ce sont ptus de 000
en Li

dont 1 non-
sontde 3000

Taux de boisement par dêpanement

Les transormations du secteur

représentant 9 400
salariés. En Corràze,
générés par Le secteur.
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Portrqits d' entr eprisa§

Tav Arf entre bois et métolt I

I

C'est dans l'e sous*sol de l'lmmeuble
de Mr Sudour que David Roques a
instatLé son atetier pour créer des
objets de décoratlon . tuminaires
tables-basses, vide poches,etc. avec
une touche qui rend ses créations
unrques : [a méthode fractate, qui met
en évidence [e passage de l. él.ectricité
dans [e bois.
Né en Attem David est parti à

I muraux, encadrement de miroir.' poutres. etc. Cette technique
s'adapte égatement âux petits* objets . vide-poche, boites, etc.
tout comme au rnobilier extérieur.

Parce que David a ptus d'une
corde à son arc, iI propose aussi
[e tournage du bois en offrant
des objet sur-mesure : boites en
bois, pendules de radiesthésiste...

du bois. David travailte uniquement
13 ans en Po ie pour suivre ses
parents. Apre5 des études en restauration. il devient Attaché à La quaLité

agne.
tynés

stewart durant 13 ans pour la compagnie AirTahiti Nui
sur des vots internationaux. De retour en France il fait
de sa passion, son métier autour du travail du bois.

" J'ai découvert [a méthodefractale un peu par hasard,
confie-t-it. Ette consiste à brûter du bois avec un
générateu r de 200 0 votts. expl"ique David. Les brûLures
atéatoires offrent un effet artistique dépendant des
veines natureiles et de l'essence du boi9. J'y ajoute
ensuite une touche colorée à base de résine epoxy
que je viens apposer sur tes veines creusées pour
que ressortent davantage ces "arborescences" Cette
méthode est encore peu dévetoppée en Corrèze et etl.e
taisse [ibre cours à ta personnatisation de tout objet
en bois : ptan de travait, supports de lampe, tête de Lit.
crosse de carabine, manche de couteaux, supports

avec des essences loca[es.
Et comme il souhaite que son activité soit cohérente,
iI vient de concevoir un poête à sciure pour son atelier
et proposera prochainement à [a vente des buches de
bois compressé qui offrent une valeur calorifique et
une durabilité pius importantes que [e bois bûche.
Et pour vos soirées d été des braseros personnalisés
avec de ta découpe ptasma seront disponibles
prochainement.
Aujourd'huiDavid vend déjà ses produits en Corràze,
et entend, dès cet été, proposer ses créations sur les
marchés du territoire. Eri attendant, si vous voutez
[e cadeau [oca[ et unique. n'hésitez pas à pousser sa
porte !

Rens.07 88 55 73 61

Cimo Bois, une nouvelle entrepræe !

A 30 ans, Jérémie Auduc s'est récemment instalté
avec sa compagne_sur Lfginiac et y a.instalté Le siàge
de son entreprise Cima Bois. Après ptusieurs années
d'expérience dans [a gestron forestière. it a décidé de
créer des services à son image, à taitLe humaine et
dans une logique respectueuse de l'environnement.
Rencontre.

de ta caisse d'Épargne dans l.'équipe d'investissement
et de gestion forestière. Entreprenant de nature,
it demande à développer une antenne dans Le
Limousin. Sa direction accepte et en 2011, i[ s'instatLe
à MiLLevaches et déveLoppe ce service jusqu'en 2014.
date à laqueLLe La Caièée des dépôts reirrend tes
rô.nes ,. Je ne m'y retrouvais ptus. àonfie Jérémy qui
decide ators de quitter son emptoi et de partir chez
un exptoitant for'estier à Bugeàt où it ddvetoppe ie
transport du bois rond. [e négoce, etc. « Nos ctients
étaient de petits propriétaires forestiers, raconte
Jérémy et nous proposions un service gtobat : de La
ptantation à ['entretien en passant par [a récol.te. [a
vente et [e transport. Autrement dit. un service cté en
main » Mais voil.à l'entreprise prenant de l.'ampleur,
l'aspect humain n'était ptus aussi important. Armé
et expérimenté, ii. décide alors de créer sa propre
entreprise a Saint-AngeL en 2018.
fn ZOiç, it décide aveË sa compagne de déménager

0riginaire de Bourgogne, Jérémie découvre [a Corrèze
en intégrant ['écote Forestière de Meymac en 2008
pour.suivre un BTS en gestion Forestière. lI poursuit
ses études à Annecy âvec un second BTS technico-
commerciat puis une ticence en aménagernent du
territoire. Passionné par ta forêt depuis sà jeunesse,
iI a toujours su qu'iI exercerait dans l'e domaine. Et
cet amour du bois l''a poussé à réaliser son stage de
3àme g[g7 un expert'forestier rendant timpidd son
orientation.
Diptômé. il. part dans te Tarn pour intégrer une fitiate
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et ii.s tombent tous les deux
sous [e charme de Liginiac qui
off re de nonrbreux services
appréciabtes !

ûuets services ?
Cima Bois, ce sont 4 services
pour une gestion durabte de
La forêt. ., Mon objectif est que
chaque arbre soit valorisd à
sa iuste destination. conf ie
Jérémie. Aujourd'hui, it faut
travailter à [a maniàre d'un
orfàvre et ne pas tout envoyer
au broyat. Je ne suis pas un
scieur et cherche à va[oriser [e
petit bois, [e gros, [e résineux,
[a petite ou [a grande parcette,,.

Ainsi, après un p remier diagnostic, iL propose son
conseil et un ptan d'act

ifférence.
ton our [a ou les parcetles

Ce qui fait La d ces
p
t La maîtrise diceuvre qu'iI

prop ose. (< J'ai eu b

Ces derniers sécurisent leurs approvisionnements
permettant aux propriétaires d'en tirer un meitteur
bénéfice. Chacun est gagnant. Sur 22 autres hectares,
it a réa[isé des coupes d'éc[aircies mélangées et ies
a achetees pour te.srraloriser en patettes et piquets.
Autrement dit. un châtaigner sera va[orisé, comme un
épicéa.
A l'issu, iL réatise un inventaire précis et rigoureux
de l'entretien atlant de [a plantation à ['éctaircie en
passant par l.a récolte.
Son second service consiste à ootimiser [a
fiscaLité forestière par un accompagnement à La

déf iscaiisation et une aide à La gestiôn iorestière.
Jérémie propose aussi un seivice de transmission
ayant pour objectif d'estimer ['avis de vateur pour
accompagner les partres dans tes successions.
Ënfin. itaccompagne les investisseurs forestiers à [a
vente et l'achat.
Jérémie dispose aussi d'une plateforme à Neuvic qui
l'ui permet de trier ses bois pour mieux tes vaioriser.
lI travailte en partenariat avec Sébastien Mauriange iI
propose des bois débités et sciés pour les valoriêer.
« Ainsi. plutôt que de mettre des grosses bittes au
broyeur. je tes stocke et quand [e camion est comp[et.
i[ part I »

Rens : 07 88 10 48 60 / nttps.//www.facebook.com/
cimabois

suis insta tl.é, expti
reaucoup de demandes
que ce dernier car pro

quand je me
priétaires et

professionnets n'avaient pas [e temps >>. Son objectif
est donc de faire [e lien entre ces deux mondes.
Par exempte, pour un propriétaire [oca[, iI gère 18
hectares ., J'ai réal.isé ia troisième éctaircie-que 1'ai
directement vendue aux scieurs, sans intermédiaire.

à
*r*
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Associotion : prêt ô grovir les monts ç
Varappe Montagne Haute
est une des associatrons

annee dans différentes régions
[e Tarn ou [e Lot. en-maicomme

Courbier.
souvent, tor"sque les ponts te
permettent
Enf in, Le Ctub est aussi actif pour les
enfants de L'écote. puisqu'it organise

':* des sessions découvertes.

Phiiippe

Un vent de nouveautés pour202l
Sijusqu'à présent Le Ctub était affitié
à ta FFME (Fédératron francaise

Lbbjectif ,du Ctub LVMHD est d'encourager et de
favoriser ta 'connaissance de [a montagne, ainsi
que l.étudB et ta pratique des disciptinds oui sy
rapprochent. notamment auprès des jeunes

organisés chaque

9 /Bulletin Municipol no28 - M<rrs / Avrit 2021 iLiginiOC



nPortroits de Liginiocois
Bûcheron, un métierde passionné
Adrien Lamey est bûcheron, comme son pàre.
0riginaire d'Atsace. iI s'instatte dans le h4assif
Central suite à [a tempête de 1982. ll finit par y poser
définitivement ses bagages et revient pour nous sur
son parcourS.
<< Le vent m'a emmené ici, raconte avec humour
Adrien Lamey qui, après ses études, a travaiité pour
I'ONF en Alsace Jétais amené à intervenir un peu
partout en France » raconte-t-it. Le travait cotossal
rendu indispensabte par l'a tempête de novembre
1982 Le pousse à quitter son emploi pour intégrer une
entreprise dans [e Puy de Dôrne. Puis, c'est en Corràze
qu'iI s'instalte en intégrant Ientreprise Ribiero. « Je
me souviens encore de José, aujourd'hui directeur
de l'entreprise. que je croisais à l.'époque dans sa
poussette 

". li décide ensuite de se mettre à son compte
et de travailter en sous-traitance pour ta SARL Ribiero.
Aujourd'hui en retraite iI continue un peu à travail.ter
car les compétences des bûcherons iestent rares et
precieuses I

« Je travaitle uniquement à l.a tronçonneuse et donc
manuettement. exptique Adrien qui intervient l.à où
les machines ne te peuvent pas. Des arbres et des
branches trop grosses. des éclaircies spécifiques...
sont autant de chantiers sur lesquets j'interviens ». Le
métier requiert certes des capaôités fuhysiques, mais
égatement une vérrtabl"e expérience de-terrain o Qp
garde les arbres droits et beaux et on coupe les arbres
dominés ou matades. Lorsque nous intervenons,

c'est un peu comme du
jardinage. Le métier
est précis et les arbres
coupes ou ectatrcts
doivent lêtre avec [e plus
grand soin. Aujourd'hui
nous travaittons avec [e
Skidder qui nous permet
d'attacher l'arbre et de
choisir exactement tà où
i[ tombera. afin de ne pas
abimer ses voisins. C'est
également une garantie supptémentaire de sécurité
quand nous intervenons sur des arbres de bordure de
route ».

Le métier est physique mais I
a apporté un meitteur confort
moins lourds et avec rnoins de
vibrations
Adrien a formé de nombreux
jeunes. << La nouvette génération
se dirige vers les machines,
mais ii. faut comprendre qu'aussi
perfectionnées soient-ettes
et[es auront touiours besoin de
bûcherons Résuitat. te métierest

évotution des outils
. ptus performants.

passé 27 ans dans une entreprise en Bretagne avec mon
épouse Marie. comme chaüffeur à l.'internltionai. C'est
un métier qui a des avantages et des inconvénients,
exptique Pierre. En dépl"acement toute [a semaine, [e
boutot étart prenant tant au niveau du nombre d'heures
à réatiser. ptus de 230 par moi§. que par l"e fait de ne
pas rentrer -voir ses enfants. Etre transporteur offre
t'avantage dêtre indépendant et de s'orgahiser comme
on [e souhaite tant que l.a marchandise est tivrée en
temps et en heure. » Mais ce qui marque Pierre, c'est
la mauvarse image de cette profession. <. Nous n'êvons
aucune reconnaissance et subissons souvent tes
foudres des conducteurs de voitures. Alors c'est vrai
que certains conducteurs. notamment étrangers ne
respectent pas les voitures et taissent des déchets
après leur passage, mais ce n'est pas Ie cas ou très
rarement des conducteurs français !>,

Pierre Elia transporteur dans les
co-produitsdu bois

Natif "de Soissons. rnais dbrigine
Corrézienne par La farÀitte
Manzagol" de §érandon, Pierre
ELie a passé une grande partie
de sa vie en Normandie puis en
Bretagne. Cêst à Liginiai qu'iL a
décidé de s'instatler au pays i[ y a
10 ans. lI nous raconte son métiér.
C'est en tant que chauffeur que
Pierre ELie a fait carrière. << J'ai

très demandé actueLLement Et puis, c'est un n'létier où
nous avons une grande tiberté. Si nous respectons ce
qui doit être fait, nous pouvons nous organiéer comme
on te souhaite avec beaucoup d'autonomie r',

It v a 10 ans, Pierre et Marie achètent une maison
à .-Liginiac qu'iLs rénovent en vue de s'y instalLer
déf inrtivement. n J'ai continué à travajtter pour
i.'entreprise bretonne durant 4 ans, tandis que Marie
s'instaltait comme assistante maternelte ".Depuis 6 ans Pierre a décidé de travaitter autrement.
.. J'ai intégré une entreprise de transport spéciatisée
dans le bois sur Limoges qui m'a permis de rentrer
chez moi tous Les soirs grâce à des trajets uniquement
régionaux. Ça a changé ma vie », confie Pierre Et
de préciser. pour répondre aux interrogations de
nombreux habitants. que Le camion situé èn face du
Riffaud. était te sren Depuis 2 mors, Pierre a intéqré
i'entreprise de Juiie Destève. o Je me tève à 4h-du
matin et je termine ma journée à 16h30. Je transporte
des co-produits du bois . paiettes. sciure et copeaux
A llmoges, l.a benne de son tracteur est donc équipée
d'un fond mouvant. << Ce sont des lames de plancher
assemblées partrois qui bougent cornme un tapis. Ainsi
[e-produit reste en ptace et permet un déchargement
efficace avec des tas pouvant atteindre 3 màtres
Pour [e maniputer. ceta nécessite une tétécommande
spécif ique.". Ces camions de 16,60 mètres de long pour
un poids régtementaire de 44 tonnes offrent L'ava*niaqe
de pouvoir se transformer en benne ou en fond Linéaiie
pour l.e transport des patettes.
Pierre a désormais plus de temps à consacrer à sa
famiLl.e et à sa passion : te bâteau dt [a chasse. lL est à ce
titre membre du Ctub Moto Nautique de Neuvic.
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Bonjourà toutes::::-s
Nous remercic-s ','- _a \iarre de toutes tes réponses à
nos questicrs l:..;s-: r aiiraient pas eu raidon dêtre
sicela nous:. - : 3:: : i el conseit ou commission.
l[faut sa,rc - t-i -];a scrnmes force de propositions.
exemple:
Propos : :^ :3 -arla.ssage par les services technigues,
de carl:^s e: ::,combraÀts chez les personnes âgées .

i'-ei-s: .-3::-se tu n'as qu'à prendre ta remorqué et [e
ie;.€,
i"ic;s"avons essayé de donner un peu de notre temps
pour faire quetques travaux dans [e bourg : interdictidn,
pour un seul de nous deux. par Lettre rêcommandée.
Proposition de stationner dâns ['impasse des mil.te
sources pour les personnes qui viennent se restaurer
au Croustout, ceciaf in de désengorger [e stationnement
près de Lécote par mesure Oe sécuiité : nous attendons
toujours [a réponse Demande de pLanter derrière ta
fontaine. un sapin (qui serait te sapih de NoeL) : Refusé.
Uemande q* -ne prime solt attouée aux tiginiacois sur
factured acha: o ,un récupérateurd'eau:reiusé. Demande
de prime éEa.e"lert nour réfection de façades : Aefusè,
Nous avons ..::é :cn:i-e [a future tranchà du pAB quiva
de l'a Marrie à lancienne pharmacie. pour nous ce'n'est

pas une priorité. lI y a trop de voiries en mauvais état,
nos bâtiments sont trop énergivores en éLectricité,
fioul C'est tà qu'it faut faiie les tiavaux essentiels pour
[e futur, à notre avis. Ensuite pourra venir [e tempd des
aménagements non rioritaireb.
Nous avons demandé un wc public autour de ta mairie
et du cimetière, Mr l.e Maire nôus a soumis une solution
écotogiquF et utitisabte à t'année. c'est uÀe Uonnà iOéô ôt
nous esperons sa mise en place rapidement.
Comme vous pouvez [e 

'remarqüer 
[e binôme n'est

pas contre tout comme l'e laisse entendre certains
conseitlers. Même Les dél.ibérations du conseiI le
prouvent. Nous avons une vision différente de [a oestion
munrcipate actuetle c'est tout, c'est ça La démocra"tie.
Pour la deuxiàme fois, un de nous deux a été menacé
verbalement au conseil. du 1g mars tout simptement
parce qu'il exprimait son désaccord. Nous ti-ouvons
cette attitude inacceptab[e il faut apprendre à écouter
un avis diffèrent. Nous avons été él.us i:ar des personr,às
qui ont voté pour un programme aux dàrnièreè 0te.tiôni
nous nous y tenons lout simptement. Economre
Uevel.oppement durab[e Equ ité.
I ouJours a votre écoute

t
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Le Pàre Caslor esl une coilectron rje i'érllleur Fiarimarici-i r:;ul pr_ii,:lie cir:puis i(t31 rJetouvrales pour ies enfafits 
'.le 

I a 10 ans. Conçus par iles rnriiianls cje i'Édiicaij*n nor_;veLrePauI Fauchei- et 5r:n épor,se Liria üurrJiknra. ces livres iont ionsrijérÉ:; cornme l*:-,premiers *ti;ums n..ociernâ.; pour- enfanli

Les " hrstoir*.-", r* !r*re castor';> oiit été rn:crrtes en 20'1g dan:: l.* reqrgtieinter-nationai ludsmsssË: dr: nroririe de t,Lil'JISCü {nc,ie *,f.ripii:i*;

Dans chaque bulieiin rloljs en décou,trlronl un

Le blaireau à {unettes

i,-e cLeirç;lu t\* irL ,. r q.;., ,--. ,- .,!:... lUi]Éill tl) l_i
:.)'.1:t.l' t-'ti, 1,r1 :. /\ i.it...;; irr..l - ::..t,.,;t,,,,,,..-......
A rrtt;in:,, {li-lÊ-, i;j i1r,:_,.,(.a l.r lo;llr., i;,_r ;.t.: ./t.::l r:ç.r.,
rt:.;:' l)i.t),, riî; i.ç11, i.t.;t a:l l:ritf;i,uiti'atr.;

,., ,. l::-tr f ait ,r:: iui-rtiîr_:i Ç;sil.r: ijr_j :i n ,, .,,, ),a. 
,.l :";-):,

lr'?i,, i,.ii.r: it ftélà i i.a- / i:_,!, tri, 1., :l-1;11r, .)ài,i,;.:tî::,:
:.t:r',=il.t:i;i r-orriirt- 1a i rtr é. iit,,tf '..: !?:-ijt; i.j1-.jiajliirîtr:it,., i.t.iiic..:1.1,,t, ;i :;{: pt irràti :;tur :)i.i t,i::t(ir.ii}ir:
ri /il;:,tli:i.i* t)\i ,i'\? t'i,;1 '.i 1'.+..(: , :,., .:j,-,r

Tu peu.r lire retle histo,r.e en emni.untant ct, lrtreâ ta bihllathr:ttue
dans les aibums du ,r pire castor ,,

+:
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Læ dirs & Lili #

Promenons-nous dans les bois...

Arbres de ces grands bois quifrissonnez toujours,

Je vous aime, et vous, [ierre au seuitdes antres sourds,

Ravins où tbn entend f il.trer les sources vives,

Buissons que les oiseaux pittent, joyeux convrvesl

Ouand je suis parmivous, arbres de ces grands bois,

Dans tout ce qui m'entoure et me cache à t.a fois,

Dans votre sotitude où je rentre en moi-même.

Je sens quelqu'un de grand qui m'écoute et qui m'aimel

Victor Hugo, l.-es Contemptations, 1856

Promenons-nous dans les bois pendant que l.e [oup n'y est pas. si le loup y

était, it nous mangerait. Loup y-es-tu. m'entends-tu, que fais-tu ?

- Je regarde un tabteau I

- Que[ tableau ?

- Jécoute de [a musique | « Srl.ent woods » d'Anton Dvorak et puis aussi

Georges Brassens " Aupràs de mon arbre »

- Et puis je tis « I'homme qui plantait des arbres » de Giono et des tas
d'autres livres sur [e sujet. à ia bibLiothèque ily en a plus de 200 des livres sur
tes arbres I

- Bon d'accord ltu devrais quand même mettre ta culotte I

- Pas [e temps je « mathématise >>

un propriétaire fait exptoiter un chêne. ll retire de son arbre une grume de

6.40 m de tong et de 1.57 m de circonférence moyenne et 4,5st de bois de

cimée quei est l.e cubage de cette grume ?

- Loup, habitte-tor et viens donc te promener êvec mor I

Diamètre de la grume:1,5? m :3,14 = 0,50 m, rayon=0,25 m
Votume de ta grume:1m3 X 0.25 X 0,25 X3,1t1X6,4 =1,256m3

Hétàne Debar

État civit de Mars-Avril

Décès . Louis Besairre. Le 10 février
André Michoux. ie 2l février 202'1.
Jacques Woirin. l.e 22 février-
Jean Lescure. te'16 mars.
Jean Bouix.le 2i mars 2021
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